



BOLETÍN



Comité Local Universidad Autónoma de Querétaro

Querétaro competitivo

El índice de competitividad urbana mide la capacidad de las ciudades mexicanas para atraer y retener talento e inversión. El estudio realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad analiza 69 ciudades de la república, analizando la economía, el sistema político, la sociedad, el medio ambiente, el derecho, entre otros.

Para el estado de Querétaro se analizan dos ciudades: Querétaro (que incluye Corregidora y El Marqués dentro de su zona metropolitana) y San Juan del Río, ambas ciudades destacaron en el aspecto de sistema político, donde ambas ciudades encabezan el subíndice en sus divisiones por población. La evaluación del sistema político mide el potencial de estabilidad, la participación ciudadana y cifras sobre ataques a la prensa.

Además, Querétaro destaca en el tamaño del mercado hipotecario, con 46.2 créditos por cada 100 adultos, así como en el porcentaje de hogares con computadora e internet, con el 53.6 %, ambas cifras son las más altas del país. En San Juan del Río destaca la baja percepción de corrupción (en comparación con otras ciudades), la baja cantidad de residuos sólidos por habitante y los ingresos propios, donde la ciudad está entre segundo y tercer lugar de las ciudades evaluadas.

Querétaro (no tan) competitivo

Por otra parte, es importante mencionar que la ciudad de Querétaro obtuvo la posición 67 de 69 en el porcentaje de personas por debajo de la línea de bienestar, con la tercer mayor cifra de las ciudades evaluadas y con el segundo lugar en porcentaje de la población que está ocupada sin ingresos, siendo estos dos los aspectos con peor desempeño, finalmente obtiene el tercer lugar de las ciudades con más de un millón de habitantes, solo detrás de Valle de México y Guadalajara dentro de las ciudades con competitividad adecuada.

A menos de una hora de Querétaro, se encuentran los mismos problemas en San Juan del Río, que ocupa el lugar 64 en el porcentaje de personas por debajo de la línea de bienestar, así como el lugar 65 de la población ocupada sin ingresos, a estos, se suman el bajo uso de servicios financieros, que coloca a la ciudad en lugar 66, el robo de vehículos, el cambio en acceso a servicios de salud y las organizaciones de la sociedad civil, todos estos indicadores entre el puesto 62 y 65. San Juan del Río obtiene la posición 13 en las ciudades de 250 a 500 mil habitantes, con un índice de competitividad medio bajo.

INDICADORES

DÓLAR/PESO
21.4357

TASA OBJETIVO
5.00

TIE 28
5.2350

CETES 28
5.05

INFLACIÓN
6.24

RESERVAS
INTERNACIONALES
198,585.8 MMD